

ABSTRAK

Yulanda Igrisa. Pengaruh Faktor Internal terhadap Partisipasi Masyarakat dalam Program Penyediaan Air Minum dan Sanitasi Berbasis Masyarakat (Pamsimas) di Desa Mutiara Kecamatan Paguyaman Kabupaten Boalemo Tahun 2012. Skripsi, Jurusan Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu-ilmu Kesehatan dan Keolahragaan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I, Dian Saraswati S.Pd, M.Kes dan Pembimbing II, Ramly Abudi, S.Psi, M.Kes.

Pamsimas merupakan singkatan dari Penyediaan Air Minum Dan Sanitasi Berbasis Masyarakat. Program Pamsimas ini merupakan program pemerintah yang bergerak di bidang air minum dan sanitasi masyarakat. Agar program Pamsimas dapat berjalan dengan baik maka diperlukan partisipasi dari masyarakat. Faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat dapat timbul dari masyarakat itu sendiri (faktor internal) dan dari luar masyarakat (faktor eksternal).

Jenis penelitian ini adalah survei analitik, yaitu survei atau penelitian yang menganalisis dinamika korelasi antara fenomena atau antara faktor resiko dengan faktor efek. Penelitian ini menggunakan pendekatan survey analitik cross sectional. Data dalam penelitian ini dianalisis menggunakan analisis bivariat (chi square). Pengambilan sampel dalam penelitian ini dilakukan dengan teknik *purposive sampling* dengan jumlah sampel sebanyak 137 RT dari 209 RT populasi penelitian yang berada di Desa Mutiara Kecamatan Paguyaman Kabupaten Boalemo.

Hasil penelitian menunjukkan dari beberapa faktor internal yang diteliti yaitu umur, jenis kelamin, pendidikan, pekerjaan, dan pengetahuan, hanya faktor jenis kelamin masyarakat yang mempengaruhi partisipasi masyarakat dalam program Pamsimas. Hal ini terlihat dari hasil nilai ρ value (0,034) < dari α (0,05), berarti hipotesis nol (H_0) ditolak, artinya jenis kelamin mempengaruhi partisipasi masyarakat dalam program Pamsimas di Desa Mutiara Kecamatan Paguyaman Kabupaten Boalemo tahun 2012.

Untuk itu disarankan kepada pemerintah khususnya pemerintah daerah kabupaten Boalemo, pemerintah Provinsi Gorontalo dan Pemerintah Pusat agar penelitian ini dapat dijadikan bahan evaluasi guna menyusun strategi pada Program Pamsimas tahun berikutnya.

Kata Kunci : Pamsimas, Partisipasi, Faktor Internal.